

Communiqué de presse

Le 4 octobre 2025, des représentants des professionnels de santé et des usagers marcheront de la place Edmond Rostand à la place Vauban pour défendre le budget santé.

Lille, le 1 octobre 2025

Pourquoi une marche blanche ?

Une marche blanche parce que le blanc, c'est notre bleu de travail. Qui d'ailleurs, est parfois vert ou rose... ou bleu !

Une marche blanche parce que nous voyons rouge ! Nous sommes en colère...

Une marche blanche parce que nous sommes tous citoyens, usagers et futurs usagers, et aspirons à un système de santé réformé, dans le calme, la concertation, l'écoute de chacun.

Bleu – blanc – rouge : parce que c'est l'anniversaire de notre trésor national, la Sécurité Sociale, créée le 4 octobre 1945, qui a pour but de permettre l'accès aux soins pour tous. Système tellement envié par tout le reste du monde, mais système malade aujourd'hui...

Qui sommes-nous ?

Nous sommes l'union d'organisations représentant les professionnels de santé : des syndicats et des collectifs, des médecins et des paramédicaux, des professionnels hospitaliers, de cliniques ou « de ville », exerçant en public et en libéral, des professionnels du jour, de la nuit et des jours fériés, et des usagers, malades le jour, la nuit et les jours fériés.

Nous mettons en commun nos convergences. Cette union est vitale tant le système de santé a besoin de réformes. La santé et l'accès aux soins sont une des principales préoccupations des Français.

Que demandons-nous ?

Usagers, nous subissons les retards de prises en charge, les déserts médicaux et paramédicaux, en ville comme à l'hôpital.

Professionnels, nous sommes contraints à soigner dans un contexte de pénurie, à faire plus avec moins... et perdons le sens de notre travail.

Tout ceci, parce que les politiques des 30 dernières années n'ont pas investi correctement dans le système de santé : ni dans la rémunération du travail des professionnels, ni dans la gestion de la dépense publique destinée à la santé.

Le budget santé mérite d'être examiné, comme tous les autres. Ce n'est pas un coup de rabet à l'aveugle dont nos concitoyens ont besoin, mais d'une évaluation de la pertinence de chaque dépense publique liée aux soins.

Le budget santé ne peut pas être la variable d'ajustement du déficit public national. Ni les professionnels de santé – dont les rémunérations sont régulièrement très en dessous de leur travail, de leurs compétences et de leurs responsabilités – ni les usagers ne méritent de faire les frais des erreurs budgétaires nationales passées.

La santé n'a pas de prix, mais elle a un coût. La protection de la santé par l'Etat est inscrite dans l'article 11 de notre constitution. En l'absence de loi de programmation de la santé et de suppression de l'Ondam, que nous appelons de nos vœux depuis trop longtemps, le rustinage permanent continue de nous envoyer dans le mur !

Par cette marche blanche, nous rappelons à l'Etat son devoir vis-à-vis de la santé de l'ensemble de nos concitoyens.

Nous demandons la sanctuarisation d'un budget dédié à la santé, tenant compte des réels besoins de la population, du progrès médical, de l'innovation.

Soignants et soignés : solidaires pour défendre la santé

Informations pratiques

Date : le samedi 4 octobre 2025, à partir de 15 heures

Dress code : blouse blanche, ou tenue blanche

Départ : place Edmond Rostand

Parcours :

- **Rassemblement à 14h00 : place Edmond Rostand**, au niveau de l'accès RER station «Luxembourg» (côté grille du jardin du Luxembourg)
- **Départ du cortège à 15h30** via : boulevard SaintMichel, rue Auguste Comte, rue d'Assas, boulevard Raspail et rue de Sèvres
- **Arrivée à 19h00 : place Henri Queuille** (au niveau de l'intersection formé par la rue de Sèvres et l'avenue de Breteuil)

Conférence de presse : samedi 4 octobre à 14 heures place Edmond Rostand

Arnaud CHICHE
Collectif santé en danger
+33 6 62 60 25 39

Cécile SALLENEUVE
Infin'idels syndicat infirmiers libéraux
+33 7 77 96 25 21

François DESRIAUX
Association nationale de défense
des victimes de l'amiante (Andeva)
+33 6 11 59 60 20

Moktaria ALIKADA,
Médecins pour Demain
+33 6 60 59 17 22

Maeva DELAVEAU
Fédération française des centres de soins non pro-
grammés (FFCSNP)
+33 6 03 21 49 86

Diane BRACCAGNI DESOBEAU
Organisation Nationale des
Syndicats d'Infirmiers (ONSIL)
+33 6 03 91 71 71

Olivier VARNET
Syndicat national des médecins
hospitaliers FO (SNMH FO)
+33 6 10 59 28 35

Emmanuel D'ASTORG
collectif PASS LAS (formation + usagers)
+33 6 21 49 60 30

Abdelhalim BENSALDI
Intégration Praticiens à diplôme étranger engagés
contre la crise (IPADECC)
+33 6 01 84 46 89

François RANDAZZO
Syndicat de kinésithérapeutes Alizé
+33 6 61 84 44 47,

Jean-Louis CHABERNAUD
Syndicat national des pédiatres
des établissements hospitaliers (SNPEH)
+33 6 85 12 83 82

Sophie BAUER
Syndicat des médecins libéraux
+33 6 11 07 82 75

Emmanuelle DURAND
Syndicat national des praticiens hospitaliers anesthé-
sistes-réanimateurs
+33 6 60 55 10 65

